

Las demandas de los gremios de salud ante la visita presidencial

» Algunas vienen por largos años y han sido desestimadas a nivel ministerial.

En marzo del presente año, la Confederación Nacional de Profesionales Universitarios de los Servicios de Salud (Fenpruss) se dirigieron a la ministra de Salud para manifestar su "malestar y decepción" frente al incumplimiento de avances en materia de un nuevo modelo de carrera funcionaria para la salud. Indican que el trabajo realizado con el Ministerio de Salud (Minsal) ha tenido nulos resultados, dado que no existe propuesta alguna sobre la mesa.

Valga la redundancia, el segundo semestre de 2023 se levantó una "Mesa de Carrera Funcionaria" con la Subsecretaría de Redes Asistenciales, por lo que no se explican la lentitud y escaso avance. El 23 de febrero de 2024 se transmitió al gremio que no existe disponibilidad financiera por parte del Ministerio de Hacienda para avanzar en una respuesta concreta a las demandas reivindicativas que expone la Fenpruss.

Sumado a esta demanda base, el 4 de junio se le entregó una carta al delegado presidencial regional, José Ruiz Pivcevic, para elevar preocupaciones regionales al nivel central. Tanto la Fenpruss como la Asociación de Trabajadores de la Salud (Fenats) comparten en primer lugar la importancia de mejorar las condiciones laborales y salariales del personal en los hospitales de Porvenir y Puerto Natales.

"Creemos firmemente que contar con remuneraciones competitivas y condiciones laborales adecuadas es fundamental para atraer y retener a profesionales altamente capacitados en el área de la salud (...) las demandas y gestiones correspondientes, ya han sido cursadas ante nues-

tras autoridades ministeriales, las cuales fueron rechazadas no reconociendo el valor territorial que confiere a nuestra realidad", expone la carta de Fenpruss entregada a Ruiz Pivcevic.

En otro apartado, hacen hincapié en la falta de avance en proyectos de inversión clave, como el Centro de Diagnóstico y Tratamiento (CDT) del Hospital Clínico de Magallanes o la nueva base Samu para el sector sur. "Estos proyectos son de vital importancia para mejorar la infraestructura y la accesibilidad de los servicios de salud en nuestra región, y es crucial que se agilice su ejecución para satisfacer las necesidades de la población actual".

Desde Fenpruss preocupa igualmente "el rechazo por parte del ministerio a la profesionalización de cargos de alrededor de 20 funcionarios de la red, quienes se desempeñan realizando funciones profesionales, sin embargo, se encuentran contratados en otras plantas".

En tanto, desde la Fenats el principal llamado es a que el Presidente Boric "tenga especial atención con la ministra de Salud la posibilidad de contar con más horas de médicos especialistas". También demandan el aumento de los cupos para las brechas de recursos humanos y la expansión de cargos anuales de los cupos que se entregan año a año. "Se está solicitando por años que aumenten los cupos de las asignaciones de 4to turno y de la Ley de Urgencia".

Finalmente la Fenats hace la invitación al Presidente Boric a asistir a la inauguración del acelerador lineal, el cual va a marcar un hito importante en la región. **LPA**